

On cite de lui cette réponse:

Le Pape Grégoire XVI disait en le présentant à un prince étranger: *Voici la Pentecôte vivante.*—Non, Très-Saint Père, répondit l'illustre savant, je ne suis qu'un vieux dictionnaire assez mal relié.

Le Cardinal Mezzofanti est mort à Rome à la suite d'une longue et cruelle maladie, qu'il a supportée avec un courage admirable, le 14 mars 1849. Son corps repose dans l'église de S. Onofre.

ESQUISSE

DES PREMIÈRES ANNÉES DE BOSSUET.

(Suite et fin.)

Après avoir soutenu cette thèse, Bossuet alla passer à Metz une grande partie des deux années prescrites par les statuts de la faculté de Théologie pour se préparer à la licence. Ce fut après s'y être livré à l'étude des Sts. Pères et de la religion en général qu'il reçut le sous-diaconat des mains de l'évêque de Langres, en 1648. L'année suivante, les Bacheliers de Navarre le choisirent pour le procureur et l'économé de leur communauté, où il commença, en 1650, sa licence en Théologie.

Une thèse que soutint Bossuet pendant ce temps, donna lieu à un procès entre le Prieur de Sorbonne et la maison de Navarre. Pendant la plaidoirie, Bossuet, mécontent d'une partie de la défense de l'avocat de la maison de Navarre, l'interrompit tout-à-coup et commença lui-même à plaider en Latin, devant la grand'chambre. Quoique le jeune orateur ne gagnât pas sa cause, il obtint cependant, dans le jugement, une restriction qui lui était très-honorable.

À la clôture de sa licence, pendant laquelle il se livra à une étude approfondie de la théologie, Bossuet fut choisi, par les licenciés de la maison de Navarre, pour prononcer le discours des Paranympbes. (5)

Malgré le succès admirable qu'il obtint dans ce discours, il n'eut que la 2.^e place de sa licence. La première fut accordée au célèbre abbé de Ranée, son ami intime.

Bossuet reçut le bonnet de Docteur le 18 mai 1652. Il se prépara à cette action comme à l'une des plus importantes de sa vie, et il se regarda par là dévoué à la défense de la religion et de la vérité.

(5) On donnait le nom de Paranympbes à un discours solennel qui se prononçait dans la faculté de Théologie et dans celle de médecine à la fin de chaque licence, dans lequel l'Orateur, qu'on appelait aussi Paranymphe, adressait à chaque licencié un compliment, auquel se mêlait souvent un trait épiigrammatique; le licencié répondait par quelque trait du même genre. Ce discours était toujours en latin. Bossuet prit pour texte: *Dixit timete; et: GEN MONIFICATE.*

La même année il fut nommé archidiacre de l'église de Metz, et 2 ans après grand-archidiacre de cette même église s'élevant ainsi par degrés, sans sollicitations, et par le seul ascendant d'un mérite supérieur à son âge.

Enfin le temps était arrivé où cet homme extraordinaire devait être initié aux fonctions du Sacerdoce. Ce fut pendant le Carême de 1652 qu'il reçut la Prêtrise, à laquelle il se préparait par une retraite qu'il fit à St. Lazare, sous la conduite de St. Vincent de Paul.

Ce fut alors qu'il put se livrer avec ardeur aux fonctions de son ministère et surtout à la prédication, où il montra tant de force et de sublimité, qu'on lui donna plus tard le surnom glorieux d'ANGLE DE MEALX.

NISUS.

REVENUS DU CANADA

EN 1849.

Données,	£ 150,000 0 0
Autres sources,	131,640 0 0

Revenu net,	£ 481,610 0 0
-------------	---------------

Depenses.

Charges permanentes,	£ 565,102 2 9
Autres charges à imposer.	116,621 9 3

Depenses,	681,029 12 5
Revenus,	574,649 0 0

Deficit,	£ 109,389 12 0
----------	----------------

ARMÉE ANGLAISE.

L'armée anglaise coûtera, en 1849, £ 6,142,211, ce qui est moindre de £ 378,624 que la dépense de 1848.

Il y a 1,759 officiers, 7,786 officiers non commissionnés, musiciens et trompettes, 90,709 soldats. Le nombre est diminué de 11,081 depuis 1848.

EXTRAIT DU Journal des Juites.

Mai, 1652 — Le 10^{ème} jour de mai le P. Jacques Buteux, en compagnie d'un français nommé Fontarabie et d'un huron nommé Thomas Tsondoutannen, fut tué par une bande de 114 Iroquois. Les deux français demeurèrent morts sur la place; le huron fut emmené prisonnier. Ce fut dans les 3 rivières au 3^{ème} portage. Le huron se sauva depuis des mains des Iroquois et arriva aux 3 rivières le 28^{ème} du même mois, qui donna nouvelle de la défaite.

Mai, 1657. — 13. A deux heures de la relevée, la maison de Sillery, la chapelle et tous les bâtiments furent réduits en cendres par le feu qui prit par la cheminée de la cuisine et que le vent porta partout.

Ephémérides.

11 Mai.—ChAMPLAIN découvre le Port Rossignol, en Acadie, 1604. Bataille de Lodi, 1796. Mort de Chatam, 1778.

12.—Édit pour l'amortissement des biens des Jésuites en Canada, 1678.

13.—L'évêque de St. Vallier interdit l'église des récollets de Montréal, 1694. Érection de l'évêché de Montréal, 1834. Prise de Vienne, 1809.

14.—Washington, capitale des États Unis, 1800.

15.—M. de Frontenac nommé gouverneur du Canada pour la 2^e fois, 1689. Les Sulpiciens partent pour le Canada, 1657. Bonaparte passe le St. Bernard, 1800. Mort de Cuvier, 1832.

16.—M. de Lévi lève le siège de Québec à l'arrivée de la flotte anglaise, 1760. Pétition des catholiques d'Irlande rejetée, 1817. Mort de Talleyrand, 1838.

17.—33 personnes tuées par un éboulement du Cap-Diamant, 1841. Montréal fondé, 1643.

LOGOGRIPHE.

Je suis acier, rive, ris, cirs;
Je suis vase et sucre et cujas;
Je suis cure et ver, aire et vire;
Je suis rue et cuir, ado et cas;
Je suis case et vie, air et crasse;
Je suis en huit lettres

AVIS.

Les soussignés recevront, par les premiers arrivages, un assortiment complet d'Étoffes à soutanne de Draps pour capots, de Casimires, de Patrons de veste, &c., &c.

Ils ont constamment en main des chapeaux de satin manufacturés tout exprès pour les messieurs du Clergé.

Messieurs les écoliers pourront se procurer à leur magasin des habits légers, bien convenables pour les vacances.

A. Hamel & Frères
Basse-Ville, 18 avril 1849.

CONDITIONS DE CE JOURNAL.

L'*Abeille* paraît, autant que possible, une fois par semaine, pendant la durée de l'année scolaire. Le prix de l'abonnement est de 2s. 6d. par année, payable d'avance par moitié: la première moitié, à la rentrée des classes, la seconde, au commencement de l'année. Les Pensionnaires s'abonnent au bureau de l'*Abeille*, et les externes, chez M. Adolphe Legaré.

Le rédacteur est Dominique Racine.